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平成２７年度 幌加内町決算審査特別委員会 第３日目 

 

平成２８年１０月２７日（木曜日） 

 

〇出席委員（ ７名） 

 委員長   ８番 齋 藤 雅 文 君   

副委員長 ５番 小 関 和 明 君   副委員長 ６番 春 名 久 士 君 

１番 稲 見 隆 浩 君        ３番 中 川 秀 雄 君 

      ４番 市 村 裕 一 君        ７番 田 丸 利 博 君  

 

 議  長    小 川 雅 昭 君（午後出席） 

３  番    中 川 秀 雄 君（農業委員会議出席のため欠席 10：00～10：40） 

 

○欠席委員（ ０名） 

  

〇出席説明員 

住 民 課 長  竹  谷  浩  昌   君 

住 民 課 主 幹        岩  本  美 佐 江  君 

住 民 課 主 幹        加  藤  誠  一  君 

教 育 次 長        清  原  吉  典  君 

学 務 課 長        内  山    渉    君 

幌加内高等学校事務長        髙  田  美  穂  君 

学校給食センター次長        三  上  賢  逸  君 

社 会 教 育 係 長        野  村  道  宏  君 

診 療 所 事 務 長        蔵  前  裕  幸  君 

町      長  細  川  雅  弘  君 

副   町   長  村  上     悟    君 

総 務 課 長  大  野  克  彦  君 

産 業 課 長  村  上  雅  之  君 

建 設 課 長  小 野 田  倫  久  君 

保 健 福 祉 課 長        中  河  滋  登  君 

 税 務 係 長        山  本  め ぐ み  君 

    地 域 振 興 室 長        山  本  久  稔  君 

    

     

〇出席事務局職員 

事 務 局 長  宮  田  直  樹  君 

書 記        岡  田  由  美  君 
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  再開 午前 ９時００分 

 

 

◎３日目 審査開会の宣告 

〇委員長（齋藤雅文君） ただいまの出席委員数は７名であります。 

定足数に達していますので、平成２７年度決算審査特別委員会を再開いたします。 

 

 

◎開議の宣言 

〇委員長（齋藤雅文君） これから本日の委員会を開きます。 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（加藤誠一君）、住民課主幹（岩本美佐江君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

一般会計 歳出「２款 総務費、３款 民生費、４款 衛生費、８款 土木費」を一括して審査

を行います。説明の発言を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

事項別明細書２款 総務費 56ページ、57ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 62ページ、63ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 64ページ、65ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 68ページ、69ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 70ページ、71ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ２款全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。 

〇３番（中川秀雄君） ３番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） ３番、中川委員。 
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〇３番（中川秀雄君） 

  現在、マイナンバーカードの発行はどのくらいで何パーセントぐらいになっているのか伺いた

い。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 

  通知カードが届いてから、それぞれ希望により個人番号カードを申請してもらっている。平成

２７年度末（平成２８年３月末）の状況は、個人番号カード、申請 166件、発行が 93件である。 

 地方公共団体情報システム機構（国の機関）に申請を行い、そこから本町にカードが届く。申

請はそれぞれ個人で行うが前半は混みあっていたこともあり出来上がりから本町に届くまでは

少し時間を要したことにより３月末時点では申請 166 件に対して 93 件の発行となった。平成２

８年１０月１７日現在のデータは申請累計が 190件となっており発行が 174件。後半になってか

ら混みあいも治まり国の機関から本町に届くまでの期間が申請から２～３週間程度で届くよう

になってきている状況である。現在も進行中で随時、届き次第住民の方にお知らせをして取りに

来てもらっている。何パーセントについてだが、通知カードは直接住民の皆さんに届いており個

人番号カードの申請もそれぞれ個人となるので現在、数字を出していない。 

〇委員長（齋藤雅文君） 

  １割強くらいか。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 

  １割強くらいと判断する。人口が 1,600人なので、そのぐらいかと思う。 

  補足として住民基本台帳カードの方は、現在まで 188枚発行しており有効なのが 156枚のデー

タとなっている。住民基本台帳カードを持っている方は税などで利用していることから、その方

たちは個人番号カードを作っているのではないかと思われる。私も課長という立場で作ったが、

申請からカードが届くまで結構期間を要した。今は申請から２～３週間程度で届くようになって

いる状況である。 

〇３番（中川秀雄君） ３番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） ３番、中川委員。 

〇３番（中川秀雄君） 

  マイナンバーをめぐって、例えば通知カードが届かない。変な所から電話がかかってきたなど

のトラブルはないのか伺いたい。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 

  マイナンバーに関してのトラブルはありません。通知カードについても、それぞれ各家に届け

たがトラブルもなく 100パーセント住民の方に届けることができた。 

〇委員長（齋藤雅文君） 

 その他、２款全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 次に３款 民生費 82ページ、83ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（齋藤雅文君） 84ページ、85ページについて質疑ありませんか。 

○５番（小関和明君） 委員長、５番。 

〇委員長（齋藤雅文君） ５番、小関委員。 

○５番（小関和明君） 

 防犯灯維持管理費補助金、防犯灯設置費補助金だが、近年、町民の要望等もあることから LEDで

設置していると思われるが経過はどうか伺いたい。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 

 設置費補助金の関連になるが、現在、各自治区から要望が出てきている中では場所によっては

40W設置となっている所もあるが、ほとんどの自治区は 20Wで LEDに更新している状況である。 

 電気料については概算で支払い精算をする流れであるが、平成２６年度の概算を平成２７年度の

実績でいくと地区によっては更新がすべて終わったところではかなり電気代金が安くなっている。

以前であれば電気代金が高い状態であった。その他には街灯に虫がこないので住民の方に非常に喜

ばれており今年度も引続き実施しているが、来年度以降について更新の計画要望を聞いているとこ

ろなので今後も進んでいくものと思われる。 

〇委員長（齋藤雅文君） 次に 92ページ、93ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 94ページ、95ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ３款 住民課所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 106ページ、107ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 110ページ、111ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 112ページ、113ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 114ページ、115ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 116ページ、117ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ４款 住民課所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ８款、土木費、152ページ、153ページについて質疑ありませんか。 

〇委員長（齋藤雅文君） 154ページ、155ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 156ページ、157ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ８款 住民課所管全般について質疑ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは住民課所管の質疑を終わります。 

 

 

◎国民健康保険特別会計 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（加藤誠一君）、住民課主幹（岩本美佐江君）  

  

〇委員長（齋藤雅文君） 引き続きまして、国民健康保険特別会計の審査を行います。説明の発言

を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 20ページ、21ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 22ページ、23ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 24ページ、25ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 26ページ、27ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 28ページ、29ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 30ページ、31ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 32ページ、33ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 34ページ、35ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 36ページ、37ページについて質疑ありませんか。  
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 38ページ、39ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 40ページ、41ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 次に歳入 6ページ、7ページについて質疑ありませんか。 

○５番（小関和明君） 委員長、５番。 

〇委員長（齋藤雅文君） ５番、小関委員。 

○５番（小関和明君） 

 一般被保険者国民健康保険税と欠損分は、どのような算定で数字を出しているのか伺いたい。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君）  

 不能欠損の算定方式ということ。 

○５番（小関和明君） 

 そのとおり。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 

 それについては税務係になるが、５年経過が基本となるようである。ただし納入をしようと努力

をされている方は期間を延ばすようになっていると聞いている。基本的には最終収納日の５年を経

過すると、その処理の対象となる。 

 先程も申し上げたとおり、遅れても納入を継続する方には義務でもあるため納めてもらうように

してもらっているので不能欠損に扱わない現状としている。 

〇委員長（齋藤雅文君） 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。  

○６番（春名久士君） 委員長、６番。 

〇委員長（齋藤雅文君） ６番、春名委員。 

○６番（春名久士君） 

 昨日、議員研修の中で平成３０年度に道に全面的に移行する説明があった。平成２７年度だと

3,000万円ちょっとの減税と 1,500万円の繰入金と町の繰入金が 1,100万円ぐらい。おおまかに動

いていると思うが平成３０年度に道に移行するまで、２８年、２９年と２年間あるが今後の方向性

について伺いたい。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 

 平成３０年からの都道府県化について現段階では、内部検討という形で道の方で一括おこなわれ
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ており、今現在、町村の立場としては過去のいろいろなデータを提出中であり、それを道で仮算定

しているところである。これから１１月に各担当者を集めた会議を札幌市で開催され、上川ブロッ

クにおいては、仮算定のシュミレーションの仕方と結果を仮算定として説明するという状況である。

その結果を踏まえながら我々も、例えば今までの税金額がこれからはこのような額になっていく予

想を見据えていかなければならない状況である。ただし北海道の場合、他の都道府県とは違い医療

費のバラツキが非常にある。またそれぞれの収入も幌加内町の場合は上位の水準にあるデータとな

っていることから、その中でどの様にしていくのかが議論になるかと思われる。いずれにしても今

の段階では仮算定額が担当主管の方にまだ届いていない。今後、全道会議がありブロック会議と、

だんだん本格的になっていくことになる。先日、道の保健局長が幌加内町は特に収入が高いという

ことで町長に１度、面談に来ているところである。何ヶ所かまわっているようで、流れ的には１１

月には仮算定数値を出していきたいとの話であった。現在のところはそのような状況であり、それ

を見ながら様々な検討をしなければならないと思われ、また道の方には、町と同じように国保運営

協議会が立ち上がっているので、そちらの方の議論もあり我々の所にくる前に町村会や市町会に説

明があると聞いている。 

〇委員長（齋藤雅文君） 

 決算審査のため、この質疑に関してはここまでとさせていただきます。 

 それでは国民健康保険特別会計の質疑を終わります。 

 

 

◎後期高齢者医療特別会計 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（加藤誠一君）、住民課主幹（岩本美佐江君）  

 

〇委員長（齋藤雅文君） 引き続きまして、後期高齢者医療特別会計の審査を行います。説明の発

言を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（齋藤雅文君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入 ６ページ、７ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ８ページ、９ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入歳出全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは後期高齢者医療特別会計の質疑を終了いたします。  

 暫時休憩をいたします。 

 

 

 

休憩 午前１０時１３分 

再開 午前１０時２５分 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（教育委員会所管） 

出席者：教育次長（清原吉典君）、学務課長（内山渉君）、幌加内高等学校事務長（髙田美穂君）、 

学校給食センター次長（三上賢逸君）、社会教育係長（野村道宏君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

一般会計 歳出、１０款 教育費の審査を行います。説明の発言を許します。 

 

〇教育次長（清原吉典君） 教育次長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 教育次長。 

〇教育次長（清原吉典君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

事項別明細書１０款 教育費 160ページ、161ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 162ページ、163ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 164ページ、165ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 166ページ、167ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 168ページ、167ページについて質疑ありませんか。  
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 168ページ、169ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 170ページ、171ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 172ページ、173ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 174ページ、175ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 176ページ、177ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 178ページ、179ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 180ページ、181ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 182ページ、183ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 184ページ、185ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 186ページ、187ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 188ページ、189ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 190ページ、191ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 192ページ、193ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 194ページ、195ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 196ページ、197ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 198ページ、199ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 200ページ、201ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 202ページ、203ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） １０款、全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。  
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは教育委員会所管の質疑を終わります。 

 

 

◎奨学資金 審査の開始（教育委員会所管） 

出席者：教育次長（清原吉典君）、学務課長（内山渉君）、幌加内高等学校事務長（髙田美穂君）、 

学校給食センター次長（三上賢逸君）、社会教育係長（野村道宏君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

奨学資金特別会計の審査を行います。説明の発言を許します。 

 

〇教育次長（清原吉典君） 教育次長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 教育次長。 

〇教育次長（清原吉典君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出８ページ、９ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入６ページ、７ページについて質疑ありませんか。  

○５番（小関和明君） 委員長、５番。 

〇委員長（齋藤雅文君） ５番、小関委員。 

○５番（小関和明君） 

 返還金部分の収入未済額について、何年か前に地元に帰ってきたら返還を免除すべきではないか

と当時、審議会で諮りその方向性で進んでいると思われる。そのことを踏まえて収入未済額の金額

が現在残っているのは、ただ地元に帰ってこないからなのか。 

担当者として事前に奨学金を給付する前に、返済基準を相手方に的確に説明しているのか伺いた

い。 

〇教育次長（清原吉典君） 教育次長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 教育次長。 

〇教育次長（清原吉典君）  

  未済額の 401万 5000円は 35件分で 10名。10名については親が町内に住んでいる方であり貸

付をする時には、必要な書類を提出してもらい返還義務もあると認識してもらっている。申請に

ついては、親御さんが来て連帯保証人になってもらっているので返還が滞った場合は連帯保証人

に連絡をするとの説明もしている。返還時には本人が返す場合と親が返す場合と様々であり、本

人が町外に出ている場合は文書通知や電話連絡などしているが、経済的にも厳しい場合があるの

で、その時は、その決まった金額ではなく払える範囲で返還してもらっている。免除については、
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幌加内に帰ってきて農業者、看護師になった場合に年数に応じてではあるが、全額免除となって

いる金額も決まっている。これらの内容は申請時に説明をしているが未済額については、ここ最

近増えているのが現状であることから強化を図っていきたいと考えている。 

○５番（小関和明君） 委員長、５番。 

〇委員長（齋藤雅文君） ５番、小関委員。 

○５番（小関和明君） 

一般会計の方で審議委員会が全然開催されていないように見受けられるが、開催できなかった

のかしなかったのか該当するような事項がなかったのか伺いたい。 

〇教育次長（清原吉典君） 教育次長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 教育次長。 

〇教育次長（清原吉典君） 

  平成２７年度に決める奨学生については、新規がいなかったため開催をしなかったところであ

る。平成２８年度に向けては新規がいるので、原則、審議委員会を開催し、その年の決算状況や

免除者、滞納者等を報告する会議を開催予定である。 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは奨学資金特別会計の質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。 

 

 

 

休憩 午前１１時０４分 

再開 午前１１時２０分 

 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（幌加内町国民健康保険病院事業会計所管） 

出席者：診療所事務長（蔵前裕幸君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

幌加内町国民健康保険病院事業会計の審査を行います。説明の発言を許します。 

 

〇診療所事務長（蔵前裕幸君） 診療所事務長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 診療所事務長。 

〇診療所事務長（蔵前裕幸君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

費用明細、17ページ、18ページについて質疑を受けます。質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 19ページ、20ページについて質疑ありませんか。  
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 収益明細、15ページ、16ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 資本的支出明細、22ページについて質疑ありませんか。  

○３番（中川秀雄君） 委員長、３番。 

〇委員長（齋藤雅文君） ３番、中川委員。 

○３番（中川秀雄君） 

  資本的支出、収入の差額については過年度分の留保資金で譲渡するとのことだが、留保資金と

いうのは病院会計の会計となるのか。それとも別な会計になるのか伺いたい。 

〇診療所事務長（蔵前裕幸君） 

  ひとつの会計なので、留保資金という別の会計は存在しない。あくまでもひとつの会計で処理

をしている。損益勘定留保資金というと会計があるように見えるが、当該年度の収益的収支と資

本的収支をあわせた中で処理をしている。 

〇委員長（齋藤雅文君）  

 他に 21ページも資本的収入明細も加わりますので、質疑ありませんか。 

 また、次の機会にゆっくり教えていただくことといたしましょう。 

 全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 

それでは幌加内町国民健康保険病院事業会計の質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。 

 

 

 

休憩 午前１１時３０分 

再開 午後 １時３０分 

 

 

 

◎一般会計 歳入 審査の開始  

出席者：町長（細川雅弘君）、副町長（村上悟君）、総務課長（大野克彦君） 

産業課長（村上雅之君）、建設課長（小野田倫久君）、住民課長（竹谷浩昌君） 

保健福祉課長（中河滋登君）、教育次長（清原吉典君）、診療所事務長（蔵前裕幸君） 

地域振興室長（山本久稔君）、税務係長（山本めぐみ君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。一般会計 歳入の審査を行

います。説明の発言を許します。 
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〇総務課長（大野克彦君） 総務課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 総務課長。 

〇総務課長（大野克彦君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

１款、 徴税 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 20ページ、21ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 22ページ、23ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 24ページ、25ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 26ページ、27ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 28ページ、29ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 30ページ、31ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 32ページ、33ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 34ページ、35ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 36ページ、37ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 38ページ、39ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 40ページ、41ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 一般会計歳入の質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。 

 

 

        休憩 午後 １時５１分（出席者：退席） 

再開 午後 １時５２分 

 

 

◎討 論 

〇委員長（齋藤雅文君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 これから会計ごとに順次討論を行います。 

 まず始めに、平成２７年度幌加内町一般会計決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 討論なしと認めます。 

次に、平成２７年度幌加内町国民健康保険特別会計の決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 討論なしと認めます。 

次に、平成２７年度幌加内町後期高齢者医療特別会計決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 討論なしと認めます。 

次に、平成２７年度幌加内町介護保険特別会計決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 討論なしと認めます。 

次に、平成２７年度幌加内町簡易水道事業特別会計決算について討論ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 討論なしと認めます。 

次に、平成２７年度幌加内町下水道事業特別会計決算について討論ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 討論なしと認めます。 

次に、平成２７年度幌加内町奨学資金特別会計決算について討論ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 討論なしと認めます。 

次に、平成２７年度幌加内町国民健康保険病院事業会計決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 討論なしと認めます。 
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◎採 決 

〇委員長（齋藤雅文君） これから会計ごとに順次採決を行います。 

この採決は挙手により行います。 

まず始めに、平成２７年度幌加内町一般会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇委員長（齋藤雅文君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

 次に、平成２７年度幌加内町国民健康保険特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇委員長（齋藤雅文君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

 次に、平成２７年度幌加内町後期高齢者医療特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇委員長（齋藤雅文君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

 次に、平成２７年度幌加内町介護保険特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇委員長（齋藤雅文君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

 次に、平成２７年度幌加内町簡易水道事業特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇委員長（齋藤雅文君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

次に、平成２７年度幌加内町下水道事業特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇委員長（齋藤雅文君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

次に、平成２７年度幌加内町奨学資金特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇委員長（齋藤雅文君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

次に、平成２７年度幌加内町国民健康保険病院事業会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇委員長（齋藤雅文君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

以上をもちまして本委員会に付託された議案第 67号、68号の平成２７年度各会計決算の審査は

全部終了いたしました。なお、議長への審査結果報告につきましては、委員長に一任願います。 
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 暫時休憩致します。 

休憩 午後 １時５５分 

再開 午後 ２時００分 

 

 

◎閉会あいさつ 

出席者：町長（細川雅弘君）、副町長（村上悟君）、総務課長（大野克彦君） 

産業課長（村上雅之君）、建設課長（小野田倫久君）、住民課長（竹谷浩昌君） 

保健福祉課長（中河滋登君）、教育次長（清原吉典君）、診療所事務長（蔵前裕幸君） 

地域振興室長（山本久稔君） 

 

 

○委員長（齋藤雅文君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

決算審査特別委員会を閉会するにあたり、一言ごあいさつ申し上げます。 

平成２８年９月１６日開催の第３回議会定例会において、決算審査特別委員会に付託となった議

案第 67号 平成２７年度幌加内町国民健康保険病院事業会計決算認定について、議案第 68号 平成

２７年度幌加内町各会計歳入歳出決算認定について、当委員会はそれぞれ決算書及び付属書類等に

基づき慎重に審査した結果、両議案各会計決算認定については認定すべきと決定したところであり

ます。 

なお審査の過程で貴重なご意見もありました。町長以下執行機関においては委員会での論議、意

見を十分に参酌されて新年度予算にも反映されることを強く望むものであります。委員各位におい

は、この３日間で膨大な決算の審査に当たられたご苦労に感謝すると共に不慣れな議事進行にご協

力いただき厚くお礼を申し上げ閉会のごあいさつとさせていただきます。ありがとうございました。 

 

〇事務局長（宮田直樹君） それでは町長から、ごあいさつをいただきたいと思います。 

 

○町長（細川雅弘君）  

 委員会閉会にあたりまして一言お礼を申し上げたいと思います。 

 委員長よりお言葉をいただき全ての会計、認定すべきということでした。大変ありがとうござい

ます。冒頭の開会にも申し上げたとおり、本町の財政運営はある意味予断を許さないといった状況

でもあります。これからもしっかりと健全財政を運営していきたいと考えていますので、これから

も議員の皆様にはご指導、ご鞭撻のほど宜しくお願い申し上げましてお礼とさせていただきます。

本当にありがとうございました。 

 

〇事務局長（宮田直樹君） ありがとうございました。 

以上をもちまして、決算審査特別委員会を閉会させていただきます。大変ご苦労様でした。 

 

閉会 午後 ２時０２分  


